
 

 

 

  
 

Verbale riunione Sottocommissione della Paritetica Docenti-Studenti del DLLC 

4.09.2024 

 

Il giorno 4 settembre 2024, alle ore 17:00 si è riunita la Sottocommissione dipartimentale 

paritetica docenti studenti, in modalità telematica, sulla piattaforma Microsoft Teams, 

con il seguente o.d.g.:  

 

1. Presentazione del nuovo presidente della Sottocommissione e pianificazione del lavoro 

da fare in vista della compilazione della relazione della CPDS. 

2. Varie ed eventuali 

 

Sono presenti come membri della Sottocommissione i proff.: 

Andrea Pezzè, Vincenzo Bavaro, Antonella Napolitano, Giuseppina Notaro, Rossella 

Pannain.  

Sono presenti come rappresentanti degli studenti: Cocca Samuela, Coppeto Marianna, Di 

Maio Rita, Farina Alessia Rita, Martucci Rossella, Santucci Claudia. 

 

Presiede la seduta il prof. Andrea Pezzè, svolge il ruolo di segretario verbalizzante la 

prof.ssa Giuseppina Notaro.  

 

La seduta comincia alle ore 17:00. 

 

1. Presentazione del nuovo presidente della Sottocommissione e pianificazione del lavoro 

da fare in vista della compilazione della relazione della CPDS. 

Il presidente si presenta alla Commissione, dopo la sua recente elezione in seno alla CPDS 

di Ateneo, al posto della prof.ssa Lucia Di Pace. In seguito, informa la Sottocommissione 

che si sono già svolte due riunioni della CPDS di Ateneo: si è deciso di stilare un 

questionario, da somministrare agli studenti attraverso i social e web dell’Ateneo, per 

raccogliere pareri e opinioni sugli esami e sulle cosiddette “prove intercorso”, due 

argomenti abbastanza complicati da affrontare e risolvere nelle loro problematiche. Il 



questionario rappresenterà un ulteriore strumento analitico su cui basare le opinioni 

degli studenti e il rapporto con i docenti. Il questionario per ora è ancora in bozza e 

dovrebbe cominciare a circolare alla fine di settembre. 

Subito dopo, la discussione si sposta sulla compilazione annuale delle schede dei CdS: il 

presidente riepiloga la suddivisione degli anni scorsi (Prof.ssa Pannain: MC e MTS, 

prof.ssa Notaro: EA; prof.ssa Napolitano: MEA; prof. Bavaro: CP e MCC, prof.ssa Di Pace: 

MCS). Il prof. Bavaro chiede di stilare, per quest’anno, solo la scheda per il CdS di CP, e 

il prof. Pezzè, che si occuperà di MCS, offre il suo aiuto per il CdS di MCC. In ogni caso, 

il presidente si impegna a richiedere al Direttore del Dipartimento, il prof. Luongo, 

l’inserimento di altri colleghi all’interno della Sottocommisisone paritetica, afferenti ai 

corsi di laurea non coperti. La prof.ssa Pannain, a proposito della scheda annuale, 

sottolinea il ruolo fondamentale della presenza della rappresentanza studentesca e del 

confronto con essa. Così come, viene sottolineato dalla Sottocommissione, sono 

fondamentali le Assemblee come momento di confronto e di rilievo delle problematiche. 

A proposito della collaborazione con la rappresentanza studentesca presente nella 

Sottocommissione, si confermano gli abbinamenti fatti nella scorsa riunione (Di Maio: 

CP; Farina: EA; Santucci: MC; Cocco: MTS; Cocca: MCC; Martucci: MEA), tranne per la 

studentessa Coppeto, che afferma che a breve si laurea e quindi al suo posto subentrerà 

un’altra studentessa, di cui a breve comunicherà il nominativo. 

Il prof. Bavaro però sottolinea la problematica del periodo di riferimento della scheda, 

rispetto alle assemblee: la prossima scheda, infatti, prenderà in esame i dati e i documenti 

dell’a.a. 2022/2023, mentre le criticità sollevate durante le assemblee sono successive, e, 

in alcuni casi, già affrontate e superate. 

Prende la parola la studentessa Rossella Martucci, per sottolineare che la prossima 

assemblea dovrebbe essere organizzata per dicembre o all’inizio del prossimo anno, 

poiché ora sarebbe difficile e forse anche non molto utile. Alessia Rita Farina, inoltre, 

aggiunge che sarebbe il caso di spostarla di qualche mese anche per le nuove matricole, 

dando loro la possibilità di cominciare a seguire i corsi e ambientarsi. Il presidente 

suggerisce di spostare l’assemblea a fine novembre per ragioni di calendario, e, 

contestualmente, per raccogliere anche i dati del questionario della CPDS di Ateneo sugli 

esami. Dopo un attento confronto, si propone di organizzare l’assemblea della CPDS con 

gli studenti per l’ultima settimana di novembre. 

Un altro appuntamento da programmare è la riunione tra la CPDS e i coordinatori dei 

CdS, in vista della stesura della relazione annuale: il presidente propone il giorno 6 

novembre. La commissione approva la proposta all’unanimità. 

 

2. Varie ed eventuali 

La prof.ssa Napolitano solleva una problematica a proposito del questionario sugli esami 

che la CPDS sta mettendo a punto, sottolineando che la questione degli esami è spinosa, 

anche perché per alcune discipline con un numero alto di studenti è molto più difficile 



pianificare delle organizzazioni e anche delle prove intercorso. Si augura quindi che si 

tenga conto delle varianti possibili, con i dovuti distinguo. Il presidente a questo 

proposito afferma che la paritetica individua solo delle criticità e cerca di offrire delle 

risposte, ma che per un problema così complesso certo non c’è la presunzione o la volontà 

di risolverlo definitivamente. Il questionario verrà a rappresentare un momento di 

confronto, che deriva da una discussione, valido per alcuni contesti. La paritetica propone 

di prendere in considerazione la valutazione dell’esame al di fuori dell’appello o della 

prova intercorso solo come verifica. 

 

Null’altro essendovi da discutere la seduta è tolta alle ore 18:00. Del che è verbale, letto e 

approvato seduta stante in modalità telematica. 

 

Il Presidente        La Segretaria 

F.to Andrea Pezzè       F.to Giuseppina Notaro 

 


